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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Тепло как на Севере. В Арктике в этом году зафиксировали абсолютный минимум 
количества льда. 

Гидрометцентр России за всю историю наблюдений зафиксировал абсолютный минимум 
ледовитости в Арктике. По мнению научного руководителя Гидрометцентра РФ Романа 
Вильфанда, лето-2020 стало рекордным по ледовитости в Арктике. Вильфанд также отметил, 
что в связи с этим Северный морской путь полностью открылся на месяц раньше. 

Ранее в ведомстве сообщили, что среднемесячная температура воздуха в Арктике 
повторила июльский рекорд 2016 года. В канадском секторе Арктики среднемесячная 
температура оказалась выше нормы на 4-6 градусов, в некоторых местах — на 7 градусов 
выше нормы. В российском секторе в отдельных районах климатическая норма была 
превышена на 5 градусов. 

«Заполярная правда» 
 
Ученые взяли пробы в озерах Таймыра для изучения последствий ЧП на ТЭЦ-3 

Группа ученых геохронологов завершили первую фазу отбора проб донных отложений в 
озерах Таймыра в рамках исследования последствий разлива топлива на ТЭЦ-3 в Норильске. 
Об этом 24 августа сообщил «Интерфакс» со ссылкой на пресс-службу группы. 

«Основная задача группы — изучить природный геохимический фон территории и его 
изменения в процессе хозяйственной деятельности. Пробы, полученные из озера Мелкое, 
будут использоваться в качестве референсных (или фоновых), не затронутых возможными 
загрязнениями», — рассказала пресс-служба. 

Отбор почвенных колонок и донных отложений из озер позволит оценить текущий 
уровень загрязнения, понять, каким образом он менялся на протяжении нескольких десятков 
лет, и даст возможность определить природный геохимический фон территории до начала 
промышленного освоения региона. 

Вторая фаза исследований начнется в ближайшие дни на озере Пясино. Планируется 
взять еще больше проб на разных участках и глубинах. По мнению специалистов, на 
следующей неделе они смогут завершить необходимые работы по этому направлению, чтобы 
в дальнейшем детально изучить полученные материалы. 

4 августа компания «Норникель» представила в Общественной палате России черновик 
плана по ликвидации ЧП с разливом топлива в Норильске, который был разработан 
совместно с комиссией при Минприроды. Документ предусматривает проведение работ 
вплоть до 2025 года. 

«Известия» 
 

Более 100 юных таймырцев в составе КТОС будут облагораживать свою малую Родину 
Более 100 юных таймырцев в возрасте от 14 до 17 лет приступили к работе в рамках 

реализации Краевой программы «Краевые трудовые отряды старшеклассников». Она 
направлена на организацию трудового воспитания несовершеннолетних в летний период. 

Так, в заполярной столице трудоустроено 35 человек, в поселках сельского поселения 
Караул – 50, в сельском поселении Хатанга подработать смогут 23 старшеклассника. 

Трудиться ребята будут с 18 по 31 августа по четыре часа в день. В это время они будут 
очищать территории своих населенных пунктов от бытового мусора, а также займутся их 
благоустройством. По завершению двухнедельной трудовой смены ТОСовцы получат 
заработную плату – порядка пяти тысяч рублей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Капремонт систем электроснабжения практически завершён 

В течение полутора лет, в рамках программы капитального ремонта внутридомовых 
инженерных сетей электроснабжения, в 33 домах Дудинки его проводили специалисты двух 
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подрядных организаций — ООО «Строительное управление — 9» (г. 
Саяногорск) и ООО ФСК «Милана» (г. Иркутск). Договоры с подрядчиками Фондом 
капитального ремонта многоквартирных домов Красноярского края были заключены ещё в 
феврале 2019 года, но к декабрю специалистам организаций удалось завершить ремонтные 
работы по замене электрики только в 18 жилых домах. В связи с истечением сроков, 
обозначенных контрактами, подрядчики вышли к собственникам квартир с предложением о 
переносе сроков ремонта на 2020 год. В результате проведённых собраний согласие на это 
дали собственники жилых помещений 15 дудинских домов. 

К работам по замене систем электроснабжения в оставшихся домах подрядные 
организации приступили в начале 2020 года. Комплекс ремонтных мероприятий включал в 
себя полную замену вводно-распределительных устройств, внутридомовых разводящих 
магистралей, распределительных этажных щитов, электрических сетей и 
электрооборудования для обеспечения работы инженерных систем. Также в подъездах 
устанавливались энергосберегающие светильники, реагирующие на движение. 

На сегодняшний день все работы, практически, завершены и к 25 августа подрядчик 
должен сдать комиссии последние два дудинских дома — на улице Матросова,2 и 7А, 
включенные в программу мероприятий по замене внутридомовых инженерных систем 
электроснабжения в рамках реализации краткосрочного плана региональной программы 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 2017-2019 годы. 

 
В Дудинке прошли игры Кубка северных городов 

В Дудинке прошли игры Кубка северных городов22 августа на льду ледовой арены 
«Таймыр» состоялся благотворительный хоккейный матч, предваривший серию встреч 
команд Таймыра, Норильска, Талнаха и арктической группировки Северного флота в борьбе 
за Кубок северных городов. 

Благотворительный матч между командами «Таймыр» и «Северный флот», проведенный 
для сбора средств на реабилитацию студента Таймырского колледжа Ярослава Соловьева, 
этой весной перенесшего геморрагический инсульт, прошел под девизом «Таймыр 
помогает!». Встреча завершилась со счетом 3:1 в пользу североморцев. 

23 августа со счетом 10:1 команда Северного флота обыграла сборную Талнаха. В 
следующем матче, на льду встретились норильчане и таймырцы, со счетом 11:3 победу 
одержали хоккеисты из Норильска. Исход матча определил команду, которая встретится в 
финале с североморцами. 

Финальная схватка турнира пройдет 25 августа. На льду встретятся команды Норильска 
и Северного флота. Бронзовый призер соревнований определится уже сегодня, 24 августа, в 
результате игры сборных команд «Таймыр» и «Талнах». 

Напомним, что в связи с принятыми на территории ограничительными мерами, 
направленными на предупреждение распространения новой коронавирусной инфекции, 
турнир проходит без зрителей, но оказать благотворительную помощь Ярославу Соловьёву 
могут все неравнодушные жители Дудинки и гости города. Сбор средств на лечение Ярослава 
до 25 августа осуществляется в вестибюле ледовой арены «Таймыр». Кроме этого, 
пожертвовать денежные средства на лечение юноши можно посредством сайта 
Благотворительного фонда «Социальных программ «Территория Добра» https://t-dobra.ru/. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
На севере края после гибели норильчанки под обломками крыши осудят 
коммунальщиков 

Спустя 4,5 года после гибели 33-летней норильчанки под обломками крыши дело 
передали в суд. Инцидент произошел в марте 2016 года. Из-за ураганного ветра в доме по ул. 
Талнахской, 30, обрушилась кровля, напомнили в краевой прокуратуре. Женщина 
пережидала ветер на крыльце – от удара по голове она погибла мгновенно. 

Уголовное дело после трагедии завели на двоих сотрудников управляющей компании 
РЭУ № 1 ООО «ЖСК» - это главный инженер и начальник участка. 
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«Они не исполнили свои профессиональные обязанности по 
организации ремонта поврежденной ветром кровли. Помимо этого, работники управляющей 
организации, осознавая, что крыша многоквартирного дома находится в аварийном 
состоянии, не приняли мер к обеспечению безопасности людей путем выставления сигналов 
об аварийной ситуации на улице», - пояснили в надзорном ведомстве. 

Помимо погибшей норильчанки в результате ЧП пострадала 56-летняя женщина. Она 
получила тяжелые травмы от упавшей кровли. Как писали Sibnovosti.ru, пострадавшая в тот 
момент пережидала непогоду в машине. Уголовное дело направлено в Норильский городской 
суд. 

KGS 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Новые специальности для «Норникеля» 
 Сразу четыре направления появятся в Мурманском арктическом университете для 
«Норникеля». По запросу «Норникеля» вуз получил лицензию на образовательные 
программы - химия, металлургия, автоматизация производства и химические процессы в 
горной промышленности. 

«По запросам работодателей региона открываются новые специальности, мы 
реконструировали все образовательные программы с учетом проектных модулей. В этом году 
мы получили лицензии, по запросу «Норникеля», на четыре образовательные программы - 
химия, металлургия, автоматизация производства и химические процессы в горной 
промышленности. Обучение по ним начнется с этого года», - сообщила врио ректора Ирина 
Шадрина. 
 Также в следующем учебном году вуз планирует расширить количество бюджетных 
мест на этих направлениях. Для этого они обратились в профильное министерство. Еще, по 
просьбе «Норникеля», вуз будет вести подготовку сотрудников по программам 
дополнительного образования, переподготовки кадров и повышения квалификации 
персонала. 

«К нам обратился Минтранс с просьбой открыть новые специальности, которые будут 
востребованы на строительстве Мурманского транспортного узла. У нас большие планы 
заняться лицензированием совершенно новых образовательных программ арктической 
направленности, касающихся транспортной логистики, дизайна архитектурной среды, 
медицинской кибернетики. Будем углублять и существующие направления с точки зрения 
совершенствования цифровых технологий, например, горное дело - через автоматизацию 
горных работ», - рассказала Ирина Шадрина. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае иммунитет к коронавирусу выявили только у 12,4% жителей 
В Красноярском крае коллективный иммунитет к новой коронавирусной инфекции 

составил 12,4%, сообщили в Роспотребнадзоре 24 августа. 
Исследования проводились в июле, в них участвовали 3 тысячи человек разных 

возрастных групп, независимо от того, болели они Covid-19 или нет. 
Наиболее высоким иммунитет к коронавирусу оказался у 18−29-летних красноярцев 

(15,2%) и у людей старше 70 лет (13,4%). 
В Роспотребнадзоре отметили, что для эпидемиологического благополучия новой 

инфекцией должны переболеть две трети жителей региона, то есть коллективный иммунитет 
должен быть не меньше 70%. 

Newslab.ru 
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Количество зараженных коронавирусом в Красноярском крае превысило 16 тысяч 
человек 

Коронавирус подтвердился еще у 115 жителей Красноярского края (29 из них в 
Красноярске), выздоровели 43 человека, 6 скончались, сообщает оперативный штаб. 

Темп прироста за сутки — 0,7%, сообщает Роспотребнадзор. За сутки протестировали 3 
276 человек. 

Всего в регионе с начала пандемии зарегистрировано 16 089 зараженных Covid-19, 
вылечились 12 972, умерли 429 человек. 

В России уже неделю суточный прирост новых случаев меньше 5 тысяч. За последние 
сутки диагноз подтвердился у 4 744 жителей страны, скончались 65 человек, полностью 
выздоровели — 2 456. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае благоустроят 51 общественное пространство и 196 дворовых 
территорий 

Полпред Президента в Сибирском федеральном округе Сергей Меняйло провел 
совещание в режиме видеоконференции по вопросам реализации в 2020 году федерального 
проекта «Формирование комфортной городской среды» в регионах Сибири. 

В своём докладе Губернатор Александр Усс сообщил, что на реализацию проекта в крае 
в 2020 году выделено около 870 млн рублей из федерального бюджета и свыше 45 млн 
рублей – из краевой казны. На эти средства благоустраивают 51 общественное пространство 
и 196 дворовых территорий. Полностью завершить работы планируется к концу сентября. 

Кроме того, в территориях края прошли общественные голосования по объектам, 
которые планируется благоустроить в 2021 году. Выбрано 50 общественных пространств – 
лидеров рейтинга, формируется перечень дворов, где будут проводить работы следующим 
летом. Муниципальные образования намерены заключить контракты до конца года. 

Александр Усс напомнил, что в прошлом году город Енисейск с проектом 
благоустройства Монастырского парка стал победителем во Всероссийском конкурсе «Малые 
города и исторические поселения». Объем финансирования проекта составил 54 млн рублей, 
открытие общественного пространства запланировано на начало сентября 2020 года. Еще 
два города – Назарово и Заозёрный стали победителями конкурса «Малые города и 
исторические поселения» по итогам этого года. 

Помимо реализации программ с участием федерального финансирования, Красноярский 
край проводит благоустройство за счет регионального бюджета. В 11 муниципальных 
образованиях проходит модернизация уличных пространств, реализуются конкурсы "Жители 
за чистоту и благоустройство" и "Инициатива". 

«Мы понимаем, что благоустройство – важное направление работы, от которого зависит 
повышение качества жизни наших земляков. У нас есть муниципальные образования, на 
которые можно равняться, и мы стараемся распространять их опыт на все территории края», 
– заключил Александр Усс. 

Сергей Меняйло отметил, что Красноярский край входит в число лучших субъектов 
Сибири с благоприятной городской средой. Из 23 городов региона, которые подлежат оценке 
по методике формирования индекса качества городской среды, в прошлом году лучшими 
были признаны Красноярск, Железногорск, Сосновоборск, Норильск и Дудинка. Полпред 
Президента в СФО подчеркнул важность продолжения работ по благоустройству в этих и 
других территориях края, а также обратил внимание на вопрос своевременной оплаты всем 
организациям, обеспечивающим благоустроительные работы, сообщается на официальном 
портале региона. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае растет популярность ипотечных кредитов 
Эксперты РИА «Рейтинг» составили список регионов по развитию ипотечных кредитов. 

Красноярский край на 24-м месте из 85 субъектов – здесь около 20 человек из тысячи взяли 
кредит на покупку жилья. Этот показатель ненамного превышает общероссийский – 17 
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человек. По сравнению с 2019-м годом динамика выдачи ипотек в крае увеличилась 
на 7,9%. Средний размер кредитов на жилье – 2,1 млн рублей. 

«При составлении рейтинга аналитики использовали соотношение числа выданные 
кредитов с 1 июля 2019-го по 1 июля 2020-го года к численности экономически активного 
населения», - отмечают статистики. 

Первое место в рейтинге занимает Ямало-Ненецкий автономный округ, где кредит 
получили более 30 человек из тысячи. Среди сибирских регионов Красноярский край второй 
после Новосибирской области (8-е место). 

Последние строчки в списке у Ингушетии, где ипотека не пользуется особой 
популярностью. Аналитики пришли к выводу, что северокавказские регионы реже остальных 
россиян обращаются в банки за кредитами на жилье. 

Kgs.ru 
 

По итогам первого полугодия 2020 г. средняя зарплата в СФО составила 42845 рублей 
По итогам января-июня 2020 года среднемесячная номинальная начисленная 

заработная плата в Сибирском федеральном округе (СФО) составила 42845 рублей. Такие 
данные обнародовал Новосбирскстат. 

Среди регионов, входящих в состав округа, более высокий уровень заработной платы 
зарегистрирован в Республике Хакасия, Красноярском крае, Иркутской и Томской областях. 

«Это во многом объясняется особенностями отраслевой структуры экономики этих 
регионов и величиной применяемого районного коэффициента», - отметили в ведомстве. 

Размер средней зарплаты в Новосибирской области составляет 39 842 рубля. 
Sibnovosti.ru 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин назвал безработицу одной из главных проблем в стране 

Президент РФ Владимир Путин в ходе рабочей встреча с губернатором Ростовской 
области Василием Голубевым назвал безработицу одной из главных проблем России на 
сегодня. 

"... И второе – это, конечно, уровень безработицы. Ясно, что это сегодня одна из главных 
проблем в стране, это совершенно очевидно", - заявил глава государства, цитируемый в 
сообщении пресс-службы Кремля. 

Как сообщал Росстат, что общая численность безработных в России в июле 2020 года 
увеличилась по сравнению с июнем на 125 тыс. человек и составила 4 млн 731 тыс. человек. 

Уровень безработицы в июле вырос до 6,3% с 6,2% в июне, 6,1% в мае, 5,8% в апреле и 
4,7% в марте. Последний раз уровень безработицы в РФ превышал 6% в марте 2012 года 
(тогда равнялся 6,5%). Численность официально зарегистрированных безработных в июле 
выросла до 3 млн 311 тыс. человек с 2 млн 787 тыс. человек в июне. 

Ранее Путин поручил правительству, ЦБ и регионам принять меры для полного 
восстановления в России рынка труда в 2021 году. "Нам в отличие от многих удалось 
избежать драматического скачка безработицы. (...) Безработица у нас все-таки выросла, 
поэтому сейчас нужно решать главную задачу - помочь людям вернуться к работе. Поручаю 
правительству, региональным властям в контакте с Банком России принять все необходимые 
меры, чтобы уже в 2021 году восстановить полностью рынок труда", - сказал Путин, 
обращаясь к россиянам 23 июня. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Счётная палата выяснила, почему россияне недополучают пенсии 
В 2017—2019 годах доплаты к пенсиям не осуществлялись более чем в 53% случаев. Об 

этом говорится в отчёте Счётной палаты. 
Отмечается, что после аудита, проведённого контрольным ведомством, пенсионерам 

было доплачено 2,2 миллиона рублей. Основной проблемой учёта, отметили в органе, 
является открытие на одного и того же человека двух и более счетов, а также присвоение 
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одного СНИЛС нескольким лицам. Чаще всего это происходит из-за ошибок заявителей при 
заполнении анкет. 

Кроме того, к занижению размеров пенсий может приводить и смена фамилий. Особенно 
это касается женщин, выходящих замуж. Пенсионный фонд регулярно находит и объединяет 
дублируемые счета, но аудиторы выяснили, что недополученные деньги пенсионерам 
выплачивают не всегда. За три года ПФР объединил счета у почти 90 тысяч пенсионеров. 
Ведомство считает, что они могли получить пенсии не в полном размере. 

Счётная палата отмечает, что Минтруд совместно с Пенсионным фондом должны 
проверить, пересчитать и доплатить гражданам недополученные деньги. 

Life.ru 
 

Почти половина россиян решила не брать отпуск в этом году - исследование 
Почти половина россиян (46%) решила в этом году не уходить в отпуск, в то время как 

больше трети до конца года все-таки планируют отдохнуть, показало исследование 
платежной системы "Мир", имеющееся в распоряжении РИА Новости. 

Аналитики в конце июля – начале августа опросили 1200 человек. "37% респондентов 
ответили, что планируют брать отпуск в этом году, 46% решили в этом году не отдыхать, а 
еще 17% процентов пока не определились с планами", — говорится в исследовании. 

 
Из числа тех, кто в отпуск все-таки собирается, 17% уже успели отдохнуть в июле, 45% 

собираются отдыхать в августе, а еще 25% — в сентябре. С октября по декабрь планирует 
брать отпуск в общей сложности 26% опрошенных. 

"Мы видим, что в этом году сокращается средняя продолжительность летнего отпуска. 
Большинство респондентов отмечает, что будет отдыхать две недели, в то время как в 
прошлом году июльские и августовские отпуска россияне планировали больше, чем на 14 
дней", — сообщила руководитель центра маркетинговых исследований платежной системы 
"Мир" Ирина Лобанова. 

В исследовании отмечается, что коронавирус и связанные с ним ограничения сильно 
отразились на летних планах россиян: в прошлом году в июле планировало отдыхать больше 
50% из тех, кто собирался в отпуск; на 8 процентных пунктов увеличилось число тех, кто 
планирует отправиться в соседний регион, и на 3 процентных пункта снизилось количество 
тех, кто планирует отдыхать на море. Самым популярным местом для отдыха у россиян 
продолжает оставаться дача – там в этом году планирует проводить отпуск 28% 
респондентов (в 2019 году этот показатель составил 22%). 

ПРАЙМ 
 

Опрос: большинство россиян не боятся заболеть COVID, 13% готовы идти в офис с 
недомоганием 

Большинство россиян (61%) не боятся заболеть коронавирусной инфекцией, а 13% 
готовы прийти в офис с недомоганием, показал опрос сервиса "Работа.ру", который имеется в 
распоряжении РИА Новости. 

Согласно данным опроса, треть (33%) респондентов боятся заразиться коронавирусом, а 
переболели или болеют им только 6%. 

Говоря о предпринимаемых мерах для защиты здоровья, большинство опрошенных 
(60%) отметили, что носят маски в общественных местах, 40% регулярно обрабатывают руки 
санитайзером, 17% не пользуются общественным транспортом, а 16% надевают перчатки в 
общественных местах. 

Еще 8% опрошенных продолжают соблюдать самоизоляцию и не выходят из дома без 
веской причины, 7% ответили, что предпринимают другие меры, а 29% отметили, что не 
делают для защиты ничего. 

При этом, отвечая на вопрос: "Что вы сделаете, если почувствуете недомогание?", 13% 
ответили, что продолжат ходить на работу. О планах взять больничный при недомогании 
заявило большинство (59%) опрошенных, примерно каждый шестой (15%) отпросится у 
начальника и будет работать из дома, еще 13% также отпросятся, но работу приостановят. 
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"За время пандемии россияне стали более внимательно относиться к своему 
здоровью и здоровью своих коллег. Согласно нашему исследованию, при симптомах ОРВИ 
продолжили бы ходить на работу только 13%, тогда как в марте 2020 года этот показатель 
был существенно выше (примерно 37% респондентов)", — прокомментировала данные 
опроса Head of HR сервиса "Работа.ру" Юлия Санина. 

По ее словам, число тех, кто берет больничный, также выросло с 38% в марте до 59% в 
августе. Однако поскольку большинство россиян уверены в своей неуязвимости перед 
коронавирусом, ответственность за здоровье сотрудников ляжет на плечи работодателей, 
добавила Санина, уточнив, что им предстоит разъяснить не только серьезность ситуации, но 
и важность соблюдения противовирусных мер. 

Опрос проводился в августе среди более чем 5 тысяч сотрудников российских компаний 
из всех округов России. 

ПРАЙМ 
 

Россиянам пригрозили штрафами за нарушение правил возвращения из-за рубежа 
Российских туристов могут оштрафовать за непредоставление результатов 

тестирования на коронавирус на портале Госуслуг после возвращения на родину. Об этом 
агентству «Интерфакс» рассказали в Роспотребнадзоре. 

Пресс-служба ведомства уточняет, что все граждане РФ, вернувшиеся из-за рубежа, 
обязаны сдать ПЦР-тест и разместить результаты на портале Госуслуг в целях обеспечения 
санитарно-карантинного контроля. Данная информация передается в отдел 
Роспотребнадзора в том регионе, где ожидается прибытие пассажира. Тем гражданам, 
которые по каким-либо причинам не передали результаты исследования, могут наложить 
административное взыскание. 

В Роспотребнадзоре напомнили, что пройти тестирование необходимо в течение трех 
дней после прибытия в Россию. В случае неисполнения данного требования может быть 
наложен штраф на сумму от 15 тыс. до 40 тыс. рублей. Это касается тех, кто прилетел 
регулярными и чартерными авиарейсами. 

Отмечается, что на Госуслугах необходимо размещать результаты тестирования не 
только совершеннолетних, которые зарегистрированы на портале, но и детей. Для этого 
родитель в анкете должен заполнить сведения в строке о несовершеннолетних детях и 
прикрепить скан документа с результатами теста. 

Напомним, что 1 августа Россия возобновила авиасообщение с Турцией. Сначала 
открылись рейсы в Стамбул и Анкару, а с 10 августа — в курортные аэропорты Анталья, 
Даламан и Бодрум, куда туроператоры развернули чартерные программы. За первую неделю 
после открытия авиасообщения в Турцию приехали более 110 тыс. туристов из России. 

Росбалт 
 
Российская вакцина оказалась в 10 раз дешевле китайской 

Продажа китайской вакцины от коронавируса начнется в конце декабря, и ее цена 
составит «менее 1000 юаней», то есть 10 700 руб., сообщил в понедельник орган китайской 
Компартии «Жэньминь жибао». Российские производители в качестве ориентира называли 
цену двух необходимых инъекций в 10 долл., то есть около 750 руб. О массовой бесплатной 
вакцинации населения Китай не говорит, возможно потому, что случаев новых заболеваний в 
этой стране практически нет на фоне тысяч ежедневных заражений в России или США. В этих 
странах, которые не смогли подавить эпидемию карантинными мерами, власти обещают 
бесплатную вакцинацию. Даже в случае появления эффективной вакцины население планеты 
не вернется к докризисным моделям потребления еще в течение нескольких лет, считают 
эксперты. 

Секретарь парткома, председатель Китайской национальной фармацевтической 
корпорации Sinopharm Лю Цзинчжэнь заявил, что после окончания третьего этапа 
клинических испытаний инактивированная вакцина может быть официально утверждена. 
Ожидается, что к концу декабря вакцина поступит в продажу, ее стоимость составит менее 
1000 юаней за две инъекции. Каждая доза – это 4 микрограмма, степень защиты будет 
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достигать около 97%, уровень устойчивости к новому типа коронавируса можно будет 
получить примерно за полмесяца, сообщает «Жэньминь жибао». 

Названная китайцами цена сильно отличается от того, что ранее анонсировали другие 
производители альтернативных вакцин. Цена на российскую вакцину против коронавируса 
при поставках за рубеж будет составлять не менее 10 долл. за две необходимые дозы. Об 
этом в середине июля рассказывал глава совета директоров компании «Р-Фарм» Алексей 
Репик в эфире телеканала «Россия 24». 

Годовой объем производства Пекинского исследовательского института биопрепаратов 
может достичь 120 млн инактивированных вакцин в год, а Уханьский институт биопрепаратов 
сможет производить еще 100 млн, прогнозируют китайцы. А Россия к концу года должна 
выйти на производство от 1,5 млн до 2 млн доз вакцины от COVID-19 в месяц. Об этом 
рассказал министр промышленности и торговли РФ Денис Мантуров в интервью телеканалу 
«Звезда». Имеющиеся на сегодня мощности позволяют произвести около 30 тыс. доз вакцины 
до конца августа. 

В прессе уже появлялись оценки стоимости одной дозы вакцины (при необходимых двух) 
от разных производителей. По данным Financial Times, американская компания Pfizer и 
немецкая BioNTtech предлагали поставлять в США свои вакцины по ценам около 19 долл. за 
одну дозу. Компания AstraZeneca, которая тестирует свою вакцину на жителях Москвы и 
Санкт-Петербурга, обсуждала поставки в страны Европы по цене 3–4 долл. 

Британско-шведская фармацевтическая AstraZeneca получила разрешение от 
Минздрава РФ на проведение в России третьего этапа клинических испытаний своей вакцины 
AZD1222. 

В тестировании будут участвовать 150 человек. Процедуры будут проводиться на базе 
четырех учреждений в Санкт-Петербурге и Москве. 

В США, в штате Джорджия, также проходят испытания вакцины компании Moderna и 
Национального института здравоохранения США. Суть исследования заключается в том, что 
волонтеры не будут знать, получили ли они реальную вакцину или плацебо. После введения 
двух доз ученые оценят, какая группа добровольцев более подвержена заболеванию в тех 
районах, где вирус распространяется бесконтрольно. По данным агентства AP, ранее в 
Бразилии и других пострадавших от коронавируса странах началось тестирование других 
экспериментальных вакцин, разработанных Китаем и Великобританией, в частности 
Оксфордским университетом. Однако власти США намерены проводить собственные 
испытания любой вакцины, которая может впоследствии использоваться в стране. Согласно 
планам, каждый месяц в течение осени будут проходить испытания какого-либо 
многообещающего прототипа вакцины; в каждом исследовании примут участие по 30 тыс. 
добровольцев. AP отмечает, что правительства разных стран уже пытаются произвести 
несколько миллионов доз потенциальных вакцин, чтобы в случае успеха испытаний 
немедленно начать вакцинацию своего населения. 

Российские власти планируют проводить массовую вакцинацию с оплатой расходов из 
бюджета и бесплатно для граждан. Допускал такую возможность и президент США Дональд 
Трамп, который прямо заинтересован в улучшении эпидемической ситуации в стране. Для 
сравнения: в Китае за понедельник было выявлено 16 новых заболевших и ноль умерших, а в 
США – более 8 тыс. новых заболевших и более 80 умерших. В России в понедельник умерло 
65 человек при более 4700 вновь выявленных зараженных. Вероятно, именно 
бесконтрольное распространение эпидемии и вынуждает власти США и России готовиться к 
массовой вакцинации за счет государственного бюджета. 

«По разным прогнозам, мировой рынок антикоронавирусных вакцин к 2022 году должен 
достичь 43,79 млрд долл. Россия потенциально может войти на него, потеснив таких гигантов, 
как AstraZeneca, Emergent Biosolutions, Glaxosmithkline, Merck и Pfizer», – прогнозирует Ольга 
Лебединская, доцент кафедры статистики РЭУ им. Г.В. Плеханова. Вакцины обычно не 
приносят больших доходов фармацевтическим компаниям, но поднимают престиж и 
авторитет. «Последнее едва ли не самое важное. В мире 110 фармкомпаний занимаются 
разработкой вакцины, и только шесть из них имеют реальные шансы на успех. Обладать 
собственной вакциной очень престижно. Не менее престижно и поделиться ею или продать 
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другим», – говорит Лебединская. По ее словам, политическое и общественное 
давление вынудит сделать вакцину практически бесплатной, а все затраты по ее закупке 
лягут на госбюджеты. 

«Производство вакцин от COVID-19 превращается в одно из самых затратных и 
политизированных научных предприятий начала нашего века. Это создает уникальную 
ситуацию. Вроде бы вакцина нужна сегодня всем, а рынок, когда он сформируется, окажется 
рынком не продавца, а покупателя. Да и само появление свободного рынка под вопросом», – 
указывает эксперт. 

«Десятикратная разница в стоимости российской и китайской вакцин может объясняться 
различием в производственных планах и их графике. Первым получателям вакцина 
обойдется дороже», – объясняет Михаил Коган, руководитель отдела аналитических 
исследований Высшей школы управления финансами. 

По его словам, беспрецедентная ситуация в мировой экономике из-за пандемии COVID-
19 заставила отказаться от прежних стандартов разработки вакцин, которая может 
растягиваться на 10–15 лет (успешным примером считается разработка вакцины против 
лихорадки Эбола, на которую ушло более четырех лет). Как только будет окончательно 
подтверждена безопасность китайской вакцины, можно с высокой вероятностью ожидать 
массовой вакцинации населения, пока же она ограничивается медработниками и другими 
категориями госслужащих, предполагает Коган. Проявление макроэкономического эффекта 
от массовой вакцинации возможно не ранее середины следующего года. Справедливо это и в 
отношении других стран хотя бы по причине высокого уровня глобализации мировой 
экономики. «Согласно последним прогнозам Международной ассоциации воздушного 
транспорта, возвращение трафика на уровень 2019 года ожидается только в 2024-м, 
предыдущий прогноз предполагал возврат к докризисному уровню в 2023 году», – напоминает 
Коган. 

«Для многих стран расходы на лечение и госпитализацию пациентов с COVID-19, а также 
на смягчение последствий для экономики намного выше, чем расходы на вакцинацию, 
поэтому вполне вероятно, что развитым странам намного проще потратить деньги на 
вакцинацию. Так, например, для США с населением 328 млн человек при стоимости вакцины 
в 40–50 долл. на общую вакцинацию придется потратить около 13–16,5 млрд долл. И эти 
затраты существенно ниже суммы уже прменяемых монетарных и фискальных стимулов», – 
объясняет Денис Буйволов, аналитик компании БКС. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Экономика России оказалась самой устойчивой в мире 
В лесу что-то сдохло. Большое. Потому что немецкий экономический эксперт Хольгер 

Цшепиц, который несколько лет назад писал, что «Путин загоняет Россию в золотую 
ловушку», признал, что ошибался. 

Данная стратегия оказалась не только стабилизирующей, но и прибыльной – потому что 
за короткое время цена на золото подскочила почти на треть, побив исторические 
максимумы. И есть подозрение, что на фоне нестабильности в США и мирового 
экономического кризиса, на который наложилась пандемия коронавируса, золото будет и 
дальше расти. 

Впрочем, это чуть ли не единственный западный эксперт, который оказался достаточно 
смелым и честным, чтобы признать свою ошибку. Подавляющее большинство остальных 
продолжает упорствовать в своих рассказах о «порванной в клочья российской экономике» и 
«ходящем по точкам невозврата Путине» (и других аналогичных пропагандистских штампах). 

Правда, в американском Минфине и Конгрессе недавно были вынуждены признать, что у 
них практически закончились санкции, которые они могли бы наложить на Россию. 

Те меры, которые у них ещё остались 
- или не окажут сколь бы то ни было заметного воздействия; 
- или не будут соблюдаться европейцами; 
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- или будут нейтрализованы через Китай или другие азиатские страны, которые 
игнорируют американский санкционный режим. 

Другие западные эксперты были вынуждены признать (также скрепя сердце), что 
американские и европейские санкции закалили российскую экономику и сделали её гораздо 
менее зависимой от торговли с Западом, а значит – и менее восприимчивой к мировому 
экономическому кризису. 

Это подтверждают и свежие данные по ВВП. В России за первое полугодие он, конечно, 
тоже просел, но существенно слабее, чем в Евросоюзе и на порядок меньше, чем в США. 

Вот и получается, что 
- российские запасы физического (не бумажного) золота одни из самых больших в мире; 
- российские вложения в американские ценные (спойлер: не особо) бумаги – US 

Treasuries и другие – также сократились почти до нуля, остаётся лишь относительно 
небольшая сумма, необходимая для обеспечения текущих торговых и финансовых операций; 

- доля доллара в золотовалютных резервах также существенно сократилась; 
- активно развиваются торговля с другими странами в национальных валютах и кросс-

валютные свопы; 
- величина золотовалютных резервов, несмотря на кризис, побила исторические 

максимумы. 
Всё это усиливает нас и ослабляет позиции США. И всё это стало возможно в основном 

именно благодаря агрессивной политике Соединённых (пока) Штатов. 
Мне всегда казалось, что у англосаксов есть аналог нашей поговорки «Не рой другому 

яму, сам в неё попадёшь». Но почему-то они упорно не хотят следовать этой простой, но 
глубокой житейской мудрости. 

Но по-настоящему оценить степень подготовленности российской экономики к кризисам 
мы сможем только в конце осени, когда в Штатах начнётся главный сезон политической, 
экономической и, возможно, эпидемиологической нестабильности. 

P.S. Я не пишу «если», потому что ни Трамп, ни Байден, ни их штабы и команды не 
демонстрируют ни малейшей готовности к компромиссам и ни разу даже не попытались сесть 
за стол переговоров. А на улицах противостояние потихоньку подпитывается и закрепляется 
кровью. 

Это Тихановская сбежала в Литву, а Лукашенко теоретически может отсидеться в 
России. А Трампу с Байденом (любому из них) прятаться в случае поражения негде. Ростов 
не резиновый. 

Сун Цзы писал «Оставьте противнику возможность для отступления – и он не будет 
драться в полную силу». А республиканцам с демократами отступать некуда, поэтому битва 
будет на тотальное уничтожение. 

КОНТ 
 

Белоруссия ставит точку в цветных революциях 
Долгие годы цветные революции – управляемые Западом перевороты на постсоветском 

пространстве, целью которых было выдавить оттуда влияние Москвы и сделать страну 
очередным звеном системы сдерживания России – были одним из главных инструментов 
политики США и Европы против РФ. Часть западных элит настолько ненавидела и боялась (а 
эти чувства часто идут в связке, ведь страх всегда порождает агрессию) Россию, что 
Вашингтону и Брюсселю мало было изгнать Россию из Восточной Европы и зацементировать 
там свое влияние через поспешное принятие этих стран в ЕС. Их задачей было сначала 
привести границы сферы влияния России в соответствие с ее территориальными границами, 
а затем совершить цветную революцию в Москве. 

И все эти годы Запад в этой партии постепенно выигрывал. Прежде всего потому, что 
ему удалось совершить ряд таких революций – в странах, где для этого созрели внутренние 
условия. В Грузии, на Украине, в Молдавии, Армении, Киргизии. Да, последние два 
государства они пока не смогли привести к геополитическому развороту, а в Молдавии 
население постепенно разочаровывается в западном выборе – но, тем не менее, результат 
налицо. 
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Кроме того, Запад выигрывал потому, что после каждой цветной революции Москва 
упорно не хотела делать работу над ошибками и цементировать свое влияние на 
постсоветском пространстве через инструменты «мягкой силы». До сих пор вспоминаю 
разговор в стенах Российского Совета по международным делам с одним 
высокопоставленным представителем МИДа – ему предлагали поддержать стремления 
одного российского фонда по приглашению в Россию молодых экспертов из Грузии, дабы они 
увидели реальную Россию и с ними можно было работать. «Да мы не против – но зачем вы 
приглашаете тех, кто настроен против России? Приглашайте тех, кто нас поддерживает», – 
искренне ответил дипломат. В результате делалась ставка на взаимодействие с 
постсоветскими элитами, тогда как работа с гражданским обществом оставалась уделом 
отдельных организаций или способом впустую спускать бюджеты Россотрудничества и других 
структур. 

На первый взгляд, в Белоруссии победная серия евроатлантической команды была 
продолжена. Да, Батьку не удалось сковырнуть – однако он потерял легитимность, и его 
власть (кому-то казавшаяся незыблемой) зашаталась. А разворот Белоруссии на Запад не 
только замыкал бы антироссийскую цепь стран от Балтийского до Черного (или даже до 
Каспийского, если учесть, что Азербайджан является союзником Турции), но являлся бы 
последней «тренировкой на кошках» перед российским Майданом – благо политические 
изменения в России в преддверии 2024 года. 

Однако на самом деле Белоруссия стала началом конца цветных революций. И не 
потому, что попытка переворота там не привела к свержению Лукашенко, а из-за того, как 
этот переворот проходил. 

Прежде всего, со стороны Запада не было ни энтузиазма, ни единства в белорусском 
вопросе. Не было не то что признания Тихановской избранным президентом Белоруссии – ЕС 
даже не ввел против Лукашенко сколь бы то ни было серэьезные санкции. А Соединенные 
Штаты вообще от процесса самоустранились, и сотрудники американского посольства не 
раздавали печеньки протестующим. 

Кто-то, конечно, может сказать: в Америке выборы, а Европа осторожничала из-за 
нежелания толкать Минск в объятья Москвы. Пыталась сохранить веру Батьки в 
многовекторность внешней политики, дабы потом сыграть на ней. Отчасти это действительно 
так (и польский премьер на саммите ЕС приводил этот аргумент) – однако помимо трезвого 
расчета страны ЕС руководствовались двумя другими чувствами: усталостью и страхом. 

Усталостью от того, что цветные революции оказались для Европы слишком 
накладными. Не столько с точки зрения инвестиций, сколько с точки зрения последующего 
сопровождения. Евросоюз смог организовать перевороты – но он не сумел построить в 
постсоветских государствах образцово-показательные общества. Ни одна страна, 
пережившая цветной переворот, так и не превратилась в маяк демократии и экономического 
благополучия на постсоветском пространстве, а некоторые (Молдавия и Украина), наоборот, 
рухнули в разруху. 

Более того, проевропейские власти этих стран, будучи в какой-то степени детьми ЕС, 
банально дискредитировали своих родителей. Молдавские – тем, что украли из банковской 
системы страны 1 млрд евро, а украинские – тем, что постоянно вставляли палки в колеса 
российско-европейским отношениям и требовали от Европы новых средств на свое 
содержание. 

Эти действия не то что не способствовали укреплению «цветных» настроений на 
постсоветском пространстве – они, наоборот, отвращали другие страны от попыток устроить 
что-то подобное. Без сомнения, пример украинского Майдана и его последствий стал 
важнейшим сдерживающим фактором для белорусского протеста – выбирая между жизнью с 
Лукашенко и превращением своей страны в очередную Украину, белорусы предпочли первое, 
меньшее зло. 

Что же касается страха, то это страх перед Россией. Кремль выучил некоторые 
украинские уроки и дал понять, что готов защищать белорусский народ от западной 
интервенции. Учитывая крайне тесные отношения между Белоруссией и Россией, близость 
народов (в том числе и культурную), а также наличие различных договоров между 
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государствами, российская помощь могла обрести разную форму – начиная от 
поддержки белорусской экономики и заканчивая вводом войск. В Евросоюзе просчитали, что 
у Запада нет ни воли, ни ресурсов, ни желания для победы над Россией в этом 
противостоянии – поэтому Европа отошла в сторонку. Продемонстрировав тем самым другим 
«демократам» на постсоветском пространстве – либеральной общественности в еще не 
затронутых майданом странах, а также проевропейским элитам в государствах победившей 
революции – неготовность биться за их интересы с Россией. И тем самым отбивая у них 
желание играть роль пешек в антироссийских партиях. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.08.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,42  ▲ 0, 32 

EUR 87,90  ▲ 0, 17 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


